

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Discours du Saint-Père Léon XIII aux curés de Rome et aux prédicateurs du carême.—Consistoire tenu par Notre Saint-Père le Pape, le 23 mars; préconisation de plusieurs nouveaux évêques.—Texte du traité de paix entre la Russie et la Turquie; guerre entre la Russie et l'Angleterre plus menaçante que jamais; proclamation de la reine d'Angleterre pour appeler sous les armes la milice de réserve.—Les radicaux en France viennent de supprimer les annuaires de la marine et les bourses accordées aux séminaires.—Mort de W. B. O'Donohue.—Miliciens de 1812 et 1813.—Importations de la Puissance du Canada, pour le mois de février.

Causerie Agricole : Le jardin potager (*Suite*) : Fonds de terre ; terre grasses et substantielles, sèche ou sablonneuse, humide ; mauvais goût et mauvaise odeur de la terre ; terre neuve.—Choix du terrain.

Sujets divers : Guérison des veaux atteints de la diarrhée.—Manière d'employer le vitriol pour préparer la semence de froment.—Conseils à une jeune fermière (*Suite*) : maladies des poules ; élevage des oies, convaison des œufs.—Choix des pommes de terre pour semence.—Utilité des neiges fondues.

Choses et autres : Comment on apprécie l'agriculture en Belgique.—L'indemnité des pêcheries.—Manufacture de sucre de betteraves dans le pays.—Les sauterelles à Woonsookett, E. U.—Emigration à Manitoba ; on devrait faire connaître les avantages accordés aux colons.—Prix fabuleux d'une vache durham.—Le sucre d'érable ; destruction impitoyable des érables.

Recettes : Arbre blessé ou rongé par les insectes.—Farine de blé d'inde dans l'eau d'érable.—Pourriture du couvain ou la loque chez les abeilles.—Conservation du fromage.

A nos abonnés retardataires.—Plusieurs de nos abonnés retardataires nous ont demandé de les attendre quelque temps, pour le paiement de leur abonnement ; il y a déjà plusieurs mois que nous attendons, et l'envoi se fait attendre. Ce retard nous est absolument nuisible, car, nous aussi, nous avons des dettes à payer, et nous comptons pour les payer sur les promesses qui nous ont été faites par plusieurs de nos abonnés retardataires. Nous l'avons souvent répété, la somme due par chacun n'est pas considérable, et ces petits montants réunis ensemble établissent une somme qui nous permettrait de faire honneur à nos affaires, si on voulait tant soit peu se gêner pour nous les faire parvenir.—Un peu de bonne volonté, et songez que pour la forte dépense que nous faisons chaque semaine, par la publication de la *Gazette des Campagnes*, il nous faut plus que recevoir \$3 à \$4 par semaine.

REVUE DE LA SEMAINE

Dans la matinée du 5 mars, Notre Saint-Père le Pape Léon XIII a reçu dans la salle du Trône les curés de Rome avec les prédicateurs du carême, qui lui étaient présentés par S. Em. le cardinal Monaco La Valotte, vicaire général de Sa Sainteté.

Le Saint-Père ayant accueilli favorablement cette assistance, lui a adressé un très-important discours, dont voici la traduction :

" C'est pour Nous une chose très-agréable, monsieur le cardinal, de voir en notre présence la réunion des curés de Rome, et avec eux tous les prédicateurs du carême qui approche. Acclamé, surtout dans ces premiers jours de notre pontificat, par des pensées et des soucis continuels, le temps nous manqué pour recueillir un peu de temps notre esprit afin de vous adresser quelques paroles à vous, excellents curés, qui êtes appelés à prendre une part des sollicitudes pastorales de l'évêque de Rome, et à vous aussi qui êtes chargés de la prédication.

" Cependant, Nous n'avons pas voulu laisser échapper l'occasion présente de vous communiquer quelques-unes de nos pensées.

" Nous vous dirons donc en premier lieu que, si tous les fidèles du monde sont l'objet de nos sollicitudes paternelles, il l'est d'une façon spéciale, ce cher troupeau de Rome au milieu duquel nous vivons et qui nous est cher à tant de titres. C'est un de nos vœux les plus fervents et des plus ardents désirs de notre cœur que le peuple de Rome conserve pure et entière la foi ancienne, que ses mœurs fleurissent et échappent à la corruption, que l'on voit grandir son attachement à ce siège apostolique et sa docile obéissance aux lois et aux enseignements qu'il en reçoit. Nous savons trop bien que, de toutes parts, dans le monde, les ennemis de l'Eglise s'efforcent par tous les moyens d'arracher de l'esprit et du cœur des fidèles ces inestimables trésors ; mais nous savons aussi qu'ils ont pris spécialement pour point de mire cette sainte cité, qui est le centre du catholicisme, et que tous les moyens sont mis en jeu pour la conduire à l'incrédulité et à l'immoralité.

" Par conséquent, il est nécessaire que vous tous, nos très-